
 
Comissão de Orçamento e Finanças  

 

Grupo de Trabalho – Comissões bancárias 

 

 

1 

 

 

SÍNTESE 10/XIV/1.ª SL 

No dia 25 de junho de 2020, após o Plenário, reuniu o Grupo de Trabalho – Comissões 

bancárias –, na sala 5 da Palácio de São Bento, na presença dos Senhores Deputados Miguel 

Matos (PS) – Coordenador do GT -, Vera Braz (PS) e Duarte Alves (PCP), tendo a seguinte 

Ordem do Dia: 

1. Apresentação e análise de propostas, para convergência de texto único, dos 

projetos de lei em apreciação; 

2. Outros assuntos. 

Ponto 1 

O Coordenador do Grupo de Trabalho, Senhor Deputado Miguel Matos (PS), deu início aos 

trabalhos dizendo que embora já tenha decorrido o prazo fixado, ainda não foram apresentadas 

quaisquer propostas de alteração, o que se deverá, certamente, ao facto de estar a decorrer o 

processo de discussão e votação da Proposta de Lei 33/XIV/1.ª “Aprova o Orçamento 

Suplementar para 2020”.  

Mais referiu que entendeu por bem reunir hoje com vista a planear os trabalhos, tendo em conta 

as datas já fixadas dos plenários, sugerindo um calendário que permita que o texto ou textos que 

surgirem do Grupo de trabalho, sejam votados no Plenário de dia 10 ou 23 de julho. Assim, 

sugeriu como prazo de entrega de propostas de alteração, o dia 7 de julho, para que se pudesse 

efetuar uma reunião em data próxima. Além disso, propôs como metodologia de trabalho, que se 

convergisse num único projeto de lei, que seria a síntese dos vários projetos, a ser votado 

conjuntamente, uma vez que todas os projetos de lei abordam as mesmas matérias. Passou de 

seguida a palavra aos Grupos Parlamentares para que se pronunciassem. 

O Senhor Deputado Duarte Alves (PCP) começou por referir que, independentemente do 

calendário que venha a ser definido, considera muito relevante que o processo fique concluído 

nesta sessão legislativa. Referiu que terá que se marcar uma reunião do Grupo de Trabalho para 

votações indiciárias e outra reunião da COF, antes da votação final global, sendo necessário ter 

isto em mente porque já não restam muitas semanas até ao fim da sessão. Mais referiu que há 

dois temas fundamentais neste Grupo de Trabalho: o tema “MB Way” e o tema “proibição de 

algumas comissões bancárias”. Disse que o PCP apenas apresentou proposta relativamente ao 

tema “MB Way” e que, quanto a este tema, entende que o mais adequado é sujeitar a votação 
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todos os projetos de lei. Na sua perspetiva, será importante organizar os guiões de votação de 

forma a que os artigos de cada projeto de lei sobre o mesmo tema, sejam votados juntos e de 

forma sequencial, por forma a que sejam votadas primeiro as medidas que “vão mais longe” e 

depois, caso estas não sejam aprovadas, sejam votadas as medidas menos restritivas.  

A Senhora Deputada Vera Braz (PS) disse concordar com a divisão entre os dois temas 

fundamentais e bem assim com o prazo de propostas de alterações até 7 de julho. 

O Senhor Deputado Coordenador do Grupo de Trabalho, Senhor Deputado Miguel Matos (PS), 

sugeriu de seguida que a metodologia de hierarquizar propostas, fosse também seguida para o 

segundo tema, mas sobre a forma de hierarquizar, disse que esta deveria ter por base a ordem 

de entrada dos projetos de lei, para não se entrar em critérios subjetivos de interpretação sobre 

qual a proposta que vai mais além/aquém, seguindo pois a metodologia da lei do orçamento do 

estado. 

Ficou pois definido que o prazo de entrega de propostas de alteração seria 7 de julho. De 

seguida, assumindo que presumivelmente a COF reunirá no dia 14 de julho, seria marcada uma 

reunião para votação indiciária para esse mesmo dia. Posteriormente, na reunião da COF a 

realizar no mesmo dia, seria ratificada a votação do Grupo de trabalho.  

A Senhora Deputada Vera Braz (PS) sugeriu que o Grupo de Trabalho reunisse entre a data de 

entrada das propostas de alteração e a data da votação, de forma a que estas pudessem ser 

discutidas e chegar-se a um consenso. 

O Senhor Deputado Duarte Alves (PCP) disse entender que, essa matéria deveria ser vista entre 

os Partidos entre si e não em sede de Grupo de Trabalho, no que todos os Senhores Deputados 

anuíram. 

Ponto 2 

Não havendo outros assuntos a tratar, o Senhor Coordenador do Grupo de Trabalho encerrou a 

reunião. 

 

Palácio de São Bento, 25 de junho de 2020 
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O Coordenador do Grupo de Trabalho 

 

    Miguel Matos 

 

 


